



Gabinete de Política Social inicia trabajos del Centro de Desarrollo Integral para la Mujer en SDN

### **Descripción**



*Proyectan abrir otro centro en la zona Sur del país.*

**Santo Domingo Norte. 06 de febrero de 2023.** La vicepresidenta de la República, Raquel Peña y el coordinador del Gabinete de Política Social, Tony Peña, dieron este lunes el primer palazo en la construcción del segundo Centro de Desarrollo Integral para la Mujer (CEDI-MUJER) que se instalará

en Santo Domingo Norte.

La iniciativa del Gabinete de Política Social busca concentrar en un solo lugar todas las atenciones que necesita la mujer, para así garantizar servicios de calidad a ese segmento de la población.

Este es el segundo centro de esta naturaleza que construye la institución dirigida por Tony Peña; en noviembre de 2022 se inició en Santiago la construcción del primer CEDI-MUJER y se espera que ambos centros estén listos en los próximos meses.

No obstante, los funcionarios anunciaron que se contempla la construcción de otro CEDI-MUJER en la zona Sur del país para ampliar la cobertura y atención integral a las mujeres a la mayor parte del territorio nacional posible.

Tony Peña enfatizó la importancia de la construcción de este centro en la avenida Charles de Gaulle, justo frente al Hospital Traumatológico Doctor Ney Arias Lora, debido a que el 63.5% de los hogares en el municipio está encabezado por una mujer.

“Con este centro estaremos aportando al desarrollo del municipio de Santo Domingo Norte, y de manera especial al progreso de las mujeres en situaciones de vulnerabilidad mediante los servicios ofrecidos por CEDI-MUJER”, agregó.

De su lado, la vicepresidenta de la República, Raquel Peña, enfatizó que las mujeres “Ya no podían esperar más” para poder lograr la autogestión, la autonomía económica y la independencia de ese sector de la población por lo que reconoció la labor del Gabinete de Política Social en ese sentido.

“Está demostrado en un estudio reciente que se hizo en la República Dominicana, y yo le he dado mucho seguimiento, que el presupuesto que entera a un hogar a través de lo que una mujer produce, el 95% de ese presupuesto pues definitivamente va a lo que es educación, a lo que es salud y a lo que es bienestar de la familia”, dijo la vicemandataria.

Con la construcción de estos centros, la institución busca incrementar la productividad de las mujeres en la sociedad, reducir el embarazo en adolescentes, mejorar la salud física y mental, además de aumentar los años y la calidad de la formación, así como la reducción de los índices de violencia.

El coordinador del Gabinete, Tony Peña, reiteró su llamado a las instituciones a sumarse a la iniciativa que busca concentrar todas las respuestas a las problemáticas de las mujeres en el país en un solo lugar, reduciendo así el tiempo de respuesta de las autoridades, los gastos del Estado, además de lograr una mayor efectividad en dar soluciones a los males que por décadas han afectado a las mujeres dominicanas.

Peña agregó que está en proyecto la construcción de más centros en otros puntos geográficos del país.

Asimismo, la directora del CEDI-MUJER, Ana Lendor, adelantó que estos centros, en los que solo trabajarán mujeres, tendrán un enfoque diferente, que contempla la integración de todos los servicios, la articulación de la atención, equipos multidisciplinarios y la creación de expedientes únicos. Habrá también espacios infantiles, atención integral y módulos de educación colectiva.

Lendor, explicó que CEDI-MUJER busca ser la solución para mejorar los indicadores de equidad de

género, así como, una solución a las problemáticas que aquejan a las mujeres, como la violencia, el embarazo en adolescentes, la mortalidad materna, el cáncer de mama y cérvico uterino, entre otros, en los que la República Dominicana sigue ocupando los primeros lugares.

“Este es un país en el que el 70% de los hogares pobres en zonas urbanas está liderado por mujeres. En 2019 la tasa de participación laboral femenina fue de un 52%, sin mencionar que seguimos liderando los indicadores de embarazos en adolescentes”, dijo.

La iniciativa cuenta con el apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) que reveló que tras el primer año de operación de centros de este tipo en otros países las mujeres utilizaron, en promedio, el 43% de los servicios relacionados con la salud sexual y reproductiva.

**Fecha de creación**

2023/02/06